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记者 孙肖 通讯员 叶晶晶

一种名为“火龙番”番茄的全
新品种近日试种成功，这款番茄因
其独特的紫色外观和丰富的营养价
值，被形象地称为番茄界的“紫衫
龙王”。

昨天下午，记者来到位于北仑
柴桥街道的浙江芦江园农业园。走
进番茄大棚，只见一排排翠绿的茎
蔓上挂满了串串成熟的紫色小番
茄，它们与常见的红色番茄形成鲜
明对比，尤其引人注目。

“这款‘紫衫龙王’番茄是由
宁波市农业技术推广总站引进的新
品种，今年开始适应性试种。”据
浙江芦江园农业园的农技指导员田
松永介绍，这款“紫衫龙王”番茄
从内到外都呈紫色，其花青素含量
远超普通番茄，而含糖量则控制在
4%左右的范围，非常适合减脂降
脂人群食用。除了颜色特别以外，
其口感更为软糯。

浙江芦江园农业园的负责人朱
宁灵，是一名“80 后”新型农创人，
对于这次试种成功，他倍感自豪。他
说，柴桥气候温润、土地肥沃、光照
充足，非常适合种植各种植物。

为确保紫色番茄的试种成功，
他们从种子选择到栽培基质、营养
液配方，再到管理模式，全部采用
了全新的标准和技术，经过近一年
的精心培育，终于迎来了开花结果
的时刻。

为了保证“紫衫龙王”番茄的
产量和质量，园区特别引进了数字
化无土栽培水肥一体系统。

该系统采用椰糠混合蚯蚓肥的
栽培方式，通过无土栽培水肥自动
化管理，实现精准化种植。这种种
植方式不仅保证了果实的品质，还
显著提高了产量。据介绍，这款

“紫衫龙王”番茄出产率每亩可达
5000 公 斤 ， 相 比 于 传 统 小 番 茄 ，
产量实现了翻倍，下一步将进行量
产，并计划推向更广的市场。

无土栽培的紫色番茄，你尝过吗？

图为成串的紫色小番茄。 （许天长 摄）

本报讯 （记者吴向正 通讯
员徐露）“这是我第 6 次响应商会
党 支 部 号 召 ， 前 来 参 加 无 偿 献
血。我很乐意参加无偿献血，只
要自己身体状况符合条件，就会
毫不犹豫地参加无偿献血，争取
为社会做一些力所能及的贡献。”
昨日上午，宁波市苍南商会理事
周秀蓉在献血后说。

细雨绵绵，挡不住献血者的
脚步。在 6 月 14 日第 20 个“世界
献 血 者 日 ” 来 临 之 际 ， 宁 波 市
苍 南 商 会 携 手 海 曙 区 平 阳 商
会 、 宁 波 市 瑞 安 商 会 、 宁 波 市

甘 肃 商 会 、 宁 波 市 兰 溪 商 会 、
宁 波 市 河 南 商 会 及 乙 太 书 画
院 ， 在 鄞 州 区 万 达 献 血 屋 小 广
场 联 合 开 展 庆 祝 第 20 个 “ 世 界
献 血 者 日 ” 活 动 ， 来 自 这 些 商
会的 150 余名志愿者参加无偿献
血，奉献一片爱心。据介绍，宁
波市苍南商会至今已连续 8 年开
展“世界献血者日”活动。

宁波市苍南商会副会长、党
支部宣传委员薛纪放也是一名热
衷无偿献血的爱心人士。“作为一
名共产党员，理应在公益活动中
做表率。”正在准备献血的薛纪放

对记者说，早在读大学时，他就
献过 3 次血。后来开办公司时，
他加入商会，虽然平时工作比较
忙，但只要有空他就会参加商会
组织的献血活动，至今他已参加
8 次无偿献血。

据宁波市苍南商会常务副会
长苏苗缸介绍，商会一直致力于
打造“爱心商会”，推动公益慈善
常态化。2020 年，商会成立爱心
基金，筹集 70 多万元爱心款，以
实 际 行 动 践 行 社 会 责 任 。 成 立
后 ， 商 会 党 支 部 常 发 起 献 血 活
动，号召商会成员积极参加无偿

献血。商会领导和党员带头，商
会成员积极响应，踊跃参与无偿
献血、爱心助学等公益项目。至
今，该商会已经捐赠善款近 100万
元，献血量超 4 万毫升。宁波市
苍南商会获得 2022 年度、2023 年
度“宁波市无偿献血爱心公益团
队”荣誉称号。

在庆祝活动中，宁波市苍南
商会设立了“无偿献血关爱公益
基金”，同时成立了“应急献血队
二队”，并进行授旗仪式。商会曾
于 2022 年成立了“应急献血队一
队”。

这个“爱心商会”连续8年组织无偿献血

通讯员 周颖 记者 陈敏

妻子带动丈夫，父亲带动女
儿 ， 师 傅 带 动 徒 弟 ， 同 事 、 亲
戚、朋友之间相互带动⋯⋯在镇
海 ， 无 偿 献 血 者 有 一 个 共 同 的
家 ——“红色希望大队”，队员
一直以志愿者的身份带动身边人
参加无偿献血，并将无偿献血的
理念和知识传递给更多市民。

6 月 9 日，宁波市中心血站的
献血服务大厅里十分热闹，来此
捐献血小板的市民络绎不绝，在
这些市民中，有 20 多位穿着红马
甲的献血者格外醒目，他们都是
镇海“红色希望大队”的队员。

“今天是我第 60 次献血，我
和老公一起来的。”正在捐献血小
板的刘双笑着对记者说，早在上
学时，她就参加过无偿献血，但
当时主要是被好奇心驱使，而真

正让她对献血有深切感受的是后
来发生的一件事，“那时候我婆婆
动手术需要输血，却遇上了用血
紧 张 的 情 况 ， 这 让 我 们 非 常 着
急。当时我就想，要是献血的人
多一点，是不是就能避免类似的
情况？”

2019 年，刘双在献血时遇到
了另一位献血者。“他问我是哪里
的？我说是镇海的。然后他便很
热 心 地 把 我 介 绍 到 他 所 在 的 队
伍 —— 镇 海 ‘ 红 色 希 望 大 队 ’。
加入大队后，我的第一感觉是找
到组织了，很高兴！”刘双说，此
后，她定期参加大队组织的各种
活动，越来越体会到了“家”的
归属感。看到刘双这么积极，她
的丈夫也不甘落后加入了这支队
伍，后来夫妻俩几乎每次都是一
起去献血的。

“红色希望大队”队长孙朝霞

告诉记者，在他们队里，像刘双
和她丈夫这样的献血“夫妻档”
有十几对，除了“夫妻档”，“亲
子档”也是层出不穷，“我们很多
队员的子女，都非常乐意把献血
当作自己的成人礼。看到越来越
多的年轻人加入我们的队伍，我
们也非常欣慰”。

据了解，“红色希望大队”现有
队员 108 名，在这 108 名“好汉”
中，“献血明星”不胜枚举——献血
百次以上的队员就有 15 人，获得
全国无偿献血金奖的有 64 人，获
得全国无偿献血终身荣誉奖的有
19 人⋯⋯而除了献血外，这支队
伍在志愿服务方面的表现同样非
常突出。

54 岁的叶永清参加献血已有
22 年，共献血 110 次，以前他只
是单纯地以献血为己任，自 2016
年加入“红色希望大队”后，他

有了一个新角色——志愿者。“平
时队里组织志愿服务活动，我但
凡有时间都会参加。”叶永清说，
无 偿 献 血 需 要 发 动 广 大 群 众 参
与，他希望通过自己的宣传，发
动更多人加入无偿献血者的队伍。

受叶永清的影响，不少亲朋
好友开始接触无偿献血，包括他
的女儿。“我女儿从小就知道我在
献 血 ， 她 成 年 后 就 跟 我 来 献 血
了。”叶永清说。

作为志愿者，“红色希望大
队”的队员平日里都很积极，这
一点孙朝霞深有体会：“我们队里
的氛围很好，大家参加活动的热
情都很高。”据她介绍，随着队伍
的日益壮大，大队从事的志愿服
务也越来越多元化，平时除了献
血志愿服务活动，还会组织火车
站春运服务、敬老助残、环保宣
传等公益活动。

这里有一个无偿献血者共同的家

新闻

渔山列岛列岛
迎来旅游旺季迎来旅游旺季

江北区安置房项目 （云江府） 于近日完成竣工备案。此安置房项目
（云江府） 位于江北姚江新区，总建筑面积 177013.66 平方米，有 14 栋
高层住宅及部分配套用房、地下室。住宅最高 33层，最低 26层，提供
50平方米、65平方米、75平方米三种户型，共计 1644套回迁房，是江
北区重点民生工程。 （陈结生 陈冰曲 摄）

江北又添1644套安置房

记 者 沈莉萍
通讯员 陈晓蕾 乌雯雯

前日，宁波市奉化区第三实
验幼儿园梁王园区，一群萌娃放
学后，没有等待急匆匆赶来的家
长，而是在老师的陪伴下，继续
高兴地进行趣味运动。这是该幼
儿园为家长和孩子们提供的延时
托管服务。

为有效破解幼儿“放学早、
接送难、无人管”等问题，今年 5
月起，奉化区 20 所公办幼儿园面
向放学后无法及时接孩子、对托
管有刚性需求的幼儿家庭，推出
了课后延长 1小时的托管服务，把
家长接送时间延迟到 17:00 以后。
延时托管期间，幼儿园提供留园
看护服务，并组织开展符合幼儿
身心发展需求的特色活动。试运
行一个多月以来，延时托管服务
受到家长广泛好评，报名参加延
时托管的幼儿超过 2300 名。

在 第 三 实 验 幼 儿 园 梁 王 园
区，中班孩子正在老师带领下学

习操控“小机器人”完成地图打
卡任务，与此同时，大班孩子也
跟着老师进行篮球操训练，大家
跑得满头大汗，笑得很开心。

“我们根据幼儿的年龄段和兴
趣 爱 好 等 ， 定 制 了 各 类 特 色 课
程。目前报名参与延时托管服务
的孩子有 150 余名，人数还在不
断增加。”奉化区第三实验幼儿园
园长何婷说。

家长李碧莹对延时托管服务
非常满意，她告诉记者：“原先幼
儿 园 放 学 早 ， 我 们 没 时 间 接 孩
子，现在有了延时托管服务，我
们下班后正好顺路来接娃，真的
太方便了！”

丰富多彩的延时托管服务活
动不仅解决了家长“接娃难”的
问题，同时又满足了幼儿个性化
的发展需求。奉化区教育局学前
教育科科长董春丽说，他们将继
续推动各幼儿园优化延时托管服
务，在为家长消除后顾之忧的同
时，让其真正成为孩子们健康成
长的“能量站”。

孩子放学早，没人接没人管，怎么办？

奉化20所公办幼儿园
推行延时托管

记者 钟海雄

闲置空地的围墙开裂严重，
墙上还有一个大洞，是否存在坍
塌风险？近日，鄞州凤起北路的
一堵围墙引发网友关注。6 月 8
日，有网友通过宁波民生 e 点通
群众留言板发帖反映，潘火街道
凤起北路与杭甬高速桥交会处有
一堵围墙存在大面积开裂和破损
的情况，有倒塌风险。

6 月 10 日，记者来到现场了
解 情 况 。 这 堵 围 墙 全 长 六 七 十
米，墙面上分布着许多大小不一
的 裂 缝 ， 不 少 裂 缝 贯 穿 整 个 墙
体。墙体顶部有一些用于装饰的
砖块，部分已经脱落，有些用手
就可以直接掰动。

记者看到墙体上有一个直径
约 1.5 米的洞，砖块已经完全碎
裂 。 进 入 里 侧 ， 能 闻 到 一 股 臭
味，大量垃圾堆放在里侧，生活
垃圾、建筑垃圾被随意丢弃，且
部分生活垃圾已经腐烂。

路过的傅女士告诉记者，这
里附近有中学和幼儿园，每天有
很多居民和学生路过，有时候走
过 去 就 能 看 到 上 面 的 砖 头 掉 下

来，里面还有一股异味散发出来。
王先生也表示，他的孩子在

附近上学，为安全起见，现在他
都让孩子走对面的人行道，他也
不知围墙内地块为什么一直空着。

记者发现，凤起北路破裂墙
体的起点位置距离附近的潘火实
验中学不足 500 余米，步行约 7 分
钟，而距离附近璀璨万境府小区
的 配 套 幼 儿 园 更 近 ， 大 约 只 有
100 米。

前日，记者从潘火街道了解
到，街道已计划对围墙进行修复
加固，同时清理垃圾，保证周边
环境卫生。因近期雨水较多，给
施工带来不便，待天气条件允许
后会加紧施工。据介绍，该地块
原为房产公司项目，腾空后将规
划建设体育公园。

发现身边的安全问题，请您
继续通过以下方式反映：

1.拨打热线81850000；
2. 打开甬派 App，在首页下

方点击进入“问政”板块留言；
3. 微信搜索“nb81850”，关

注后直接留言；
4. 打开中国宁波网，登录宁

波民生e点通群众留言板。

鄞州这堵“开洞”围墙会倒塌吗？

张军停

据昨日 《宁波日报》 民生版
报道，几天前，一只猫头鹰因受
伤误入慈溪横河镇一居民家，幸
被住户胡先生救助，将其送往当
地野生动物保护协会。

猫 头 鹰 属 国 家 二 级 保 护 动
物。胡先生发现被困猫头鹰，及
时解救，并寻求相关部门来处
理，做法得当，值得点赞。

鸟类是人类的朋友，也是自
然界的重要组成部分，是生物多
样性中的重要一环。保护鸟类
就是保护自然，就是保护我们
赖以生存的环境，保护我们共
同的家园。鸟类和人类都是地球
上的生物，守望相助。人类释放
更多的善意，才会让人与动物、

人与自然的关系更和谐。善待动
物，就是善待大自然，也是善待
人类自己。

文明是人与人之间和睦的关
系，也是人与自然之间最美的距
离。人们对待自然界动物、植物
的态度和做法，是一个社会文
明程度的体现。从居民热心救
助猫头鹰看出，民众对野生动
物的辨别能力及保护意识在逐
渐增强。随着我市文明城市建设
的不断推进，市民的文明素养也
在不断提升，关心、爱护、救助
动物的事迹不断涌现，越来越多
的市民友善地对待动物……点
点滴滴，见证着城市的文明和进
步。

（欢迎投稿，来稿请发民生邮
箱1871684667@qq.com）

为居民救助猫头鹰点赞

渔山列岛上的民居渔山列岛上的民居。。游客在农家乐用餐游客在农家乐用餐。。

“高峰时期，客栈、露
营营地全住满了人！”昨
天 ， 记 者 来 到 渔 山 列 岛
时，“尚岛宾馆”的经营者
朱忠杰热情地介绍。

渔山列岛是象山最东
南端的岛屿，距离象山县石
浦镇约 27 海里，岛上旅游
资源丰富，是国家级海洋生
态特别保护区、“亚洲第
一钓场”。宁波象山海
事处负责人介绍，
自今年5月石浦至
渔山航线全面复
航以来，“渔光
曲17号”“渔光
曲 19 号”客船
已 发送旅客近
9000人次。
（何晴 李卓 摄）


